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———三问北京保障性住房
保障性住房究竟是怎样建设

的？ 质量是不是比商品房差？ 保
障性住房的价格低， 究竟低在哪
里？ 近日， 带着一系列疑问， 记
者采访了北京市保障性住房建设
投资中心相关负责人， 并探访参
与北京市保障性住房建设的建材
供应企业。

新开工项目全部使用装
配式建筑

近日， 北京市住房和城乡建
设委员会发布了 《关于开展在建
安置住房和保障性住房质量专项
排查的通知》， 排查内容主要包
括工程实体质量情况， 重点排查
钢筋、 预拌混凝土等主要建材质
量情况、 地基基础和主体结构实
体质量情况、 有无渗漏、 裂缝以
及水暖、 电气、 节能保温等方面
影响使用功能的质量问题。

2018年北京市保障房新开工
5.45万套 ； 分配公租房3.23万套

（户 ）， 其中实物房源2.66万套 ，
新增发放市场租房补贴 0.57万
户； 完成棚户区改造 (含征收 、
拆迁 、 签订腾退协议 ) 3.43万
户。 2018年通过园区人才配租 、
社会单位集体租赁和 “新北京
人” 专项配租等各种渠道， 为非
京籍家庭配租公租房2100套， 已
累计配租1.5万套。

北京市保障性住房建设投资
中心相关负责人介绍， 保障性住
房的质量不低于市面上的商品房
质量， 甚至更高。 目前该中心所
属保障性住房建设中， 新开工项
目已经全部使用装配式建筑。 建
筑用的墙体、 楼板等材料， 都是
由北京市燕通建筑构件有限公司
生产， 这是一家由北京市政路桥
集团和北京市保障性住房建设投
资中心合资组建的国有控股公
司， 于2013年8月成立。

所谓装配式建筑， 就是指楼
房建筑用的墙体、 楼板等材料全

部在工厂生产好， 然后直接运输
到工地， 通过类似于拼插的装配
方式进行建设。 装配式建筑能减
少建筑工地可能造成的环境污
染， 也能提高建筑效率， 并且因
为采用标准化流程生产， 质量也
更高。

外墙板采用“三明治”结构
在位于昌平区的北京市燕通

建筑构件有限公司总部内， 记者
看到， 每一块正在生产的墙体、
楼板上面都有一个标签， 上面写
着工程名称、 楼层号、 方量、 重
量、 生产单位等信息。 此外还有
一个二维码， 扫码后可以识别出
这些信息。

生产工地上， 灌浆主管张印
明正在检查外墙体的保温层。 从
业13年来， 他参与过北京市众多
保障性住房的建设。 指着一块夹
心保温外墙板， 张印明介绍， 这
种外墙板采用 “三明治 ” 结构，

里面一层20厘米厚的墙体， 起到
承重等建筑结构功能， 中间的一
层是保温层， 最外面还有一层6
厘米厚的保护层， 能防止保温层
损坏， 也能防止起火。

张印明说， 这种外墙板既用
在保障性住房的建设中， 也用在
了北京城市副中心的建设中， 质
量是完全一样的。

北京市燕通建筑构件有限公
司总经理任成传介绍， 北京市保
障性住房建设投资中心建设的保
障性住房的装配式建筑建材， 全
部由燕通公司生产供应， 但燕通
公司并不是仅为保障性住房生产
建材。

“几乎北京市场上知名的房
地产企业 ， 例如万科 、 碧桂园
等， 都在使用我们生产的装配式
建筑建材。” 任成传说， 供应给
商品房和保障性住房的建筑材料
的规格、 质量要求都是相同的，
“可以说， 保障性住房的质量和

知名商品房的质量是一致的。”

大规模建设摊薄了设计
等多方面成本

那么， 保障性住房的价格为
什么会低那么多呢？ 除了一些政
策上的倾斜之外， 北京市住宅产
业化集团股份有限公司技术总监
杨思忠解释说， 这是由于保障性
住房大规模建设， 摊薄了设计等
多方面成本所导致。

“比如设计一个别墅区 ， 设
计费用， 楼板等建筑材料的模具
费用 ， 都要压在这一个别墅区
上， 价格自然就高。” 杨思忠说，
如果是保障性住房， 由于建筑量
很大， 成本平摊之后就很低。

北京市保障性住房建设投资
中心相关负责人介绍， 目前中心
所属的保障性住房的户型比较统
一 ， 使 用 的 墙 体 和 楼 板 的 规
格 也 就比较简单 ， 成本也就因
此降低了。 据新华社

又到一年校招季。 记者近日
在江西、广东等地调查了解到，在
部分高校毕业生找工作面试过程
中存在一些“奇葩”现象。

企业假招聘、强毁约、要
求不定 ，应聘者遭遇 “花式
被坑”

去年9月份，江西财经大学应
届毕业生徐震宇找好工作并签订
三方协议。他说，他对这份工作比
较满意， 面试时说得清清楚楚是
运营岗， 但公司后来以 “能力不
足”为由把他调到了销售岗。一打
听招进去的毕业生都调了岗 ，因
为企业招聘销售岗难， 所以在招
聘时用了 “先引入门 、再骗进坑 ”
的手段。

“有一些房地产企业，不打算
招人，却在就业季扎堆来学校，以
校招宣讲的名义给企业打广告。”
徐震宇说， 还有企业大张旗鼓地
来学校做宣讲， 学生投简历时却
被告知由于不是211大学，几乎不
可能被录用。

遭遇“花式被坑”的还有广东
某高校研二毕业生朱小玲。 经过
好几轮面试， 击败了几十个竞争
对手， 她终于被自己心仪的一家
互联网公司口头录取。然而，还没
等到录用信， 她就被公司告知临
时取消了招聘计划， 还没就业就
失业了。

最近， 江西农业大学国土资
源与环境学院的应届毕业生姚冬
辉同样郁闷。 有着学生会工作经
验和实习经验的他， 在面试中多
次 “折戟”。“企业说我能力太强，
不适合这个岗位。” 姚冬辉无奈，
能力太强反成了被拒理由， 他有
些啼笑皆非。

此外， 一些毕业生抱怨企业
要求捉摸不定 ， 缺少人文关怀 。
“经常遇到一些企业招聘，要求高
学历。 其实他们需要的只是处理
常规事务的一双手， 却要求至少
研究生学历。”南昌某高校应届毕
业生胡婷婷说，有些企业则相反，
不愿意招收能力强、 学历高的学
生， 怕人员流失。

学生刷经验、 凑热闹、
能力不足， 企业也 “受伤”

烦恼的不只是就业季的应聘
者，招聘方同样表示头疼。

企业宣讲、 招聘， 一场接一
场，让部分学生“放宽了心”。一些
学生没有认真考虑过自己想要什
么样的工作 ，只是抱着 “凑热闹 ”
的心态， 游走于各个企业的招聘
会，逢摊位就投简历，可是只撒网
不收网 。“有的好不容易来了 ，面
试时连公司名称、 主营业务都不
知道。”深圳某公司的人事专员戈
琦说。

广州某高校大四毕业生小
培，刚刚参加校内组织的招聘会，
十份简历全投了出去。小培说，自
己之前实习经历比较少， 也不知
道适合什么工作， 只是抱着 “海
投”心态，面试上哪个算哪个。

“还有一些学生不同。” 戈琦
介绍 ，他们能力很强 ，面试必到 ，
属于“offer收割机”，手握众多录用
信为了刷 “存在感”，“骑驴找马”
的心态不在少数。

此外， 代考已经成为一部分
应届毕业生心照不宣的求职 “小
技巧”，这让企业很苦恼。

江西某高校财经专业毕业生
小余刚收到一家企业的面试通
知， 转眼又接到另一家企业的笔
试通知。虽然两家撞了时间，但他
都不想放弃， 便委托同学帮忙代
为笔试， 还解释说：“其实这种情
况比较普遍。”

“我不是一个人在战斗。战场
上战斗机出场要带上僚机， 找工
作也一样， 往往是一人面试室友
陪跑。”就读于南昌某高校的大四
学生小曾告诉记者， 面试时互相
陪伴， 一来有个照应， 心里有底
气，另外还可以刷面试经验。

初涉校招， 学生缺乏面试经
验，多尝试几次本无可厚非。然而
有些学生重点没有放在提升专业
素质上， 反而指望通过提高面试
能力来“迷惑”招聘企业。

“有的学生深谙面试套路，这
增加了我们选人的难度。”南昌某

传媒公司负责人周毅博说， 有些
面试中对答如流、 侃侃而谈的学
生，招进公司后却难以胜任工作；
有些财会专业毕业生居然看不懂
最基本的财务报表， 专业问题一
问三不知。 想找合适的毕业生也
不容易。

增加交流、提升能力，多
方联动化解面试难题

针对面试过程中出现的一些
“奇葩”事，业内人士认为，需要加
强多方联动，了解彼此需求，破解
面试难题。

“面试是一个双向选择的过
程，企业在面试应聘者，应聘者也
在观察企业。”江西财经大学就业
指导老师曹雯说， 企业应当尊重
学生，多考虑学生感受，不设置不
合理门槛，不盲目提要求，而应根
据岗位实际需求选择合适的人
才； 不以研究生的要求来衡量本
科生，不能让“小马拉大车”。

针对正在求职的应届毕业
生， 南昌工程学院就业指导中心
主任黄春文提醒， 毕业生找工作
投简历不能一心指望 “广撒网”，
面试更要提前做好准备。

黄春文建议，在投简历前，学
生应先了解所投公司的具体情
况，综合网上信息，多请教老师和
同学，再决定是否投简历；获得面
试机会后，更应端正态度，积极准
备 ，不以 “刷经验 ”为目的参加面
试。否则，毕业生很容易在不断面
试中迷失自我， 可能最后手握一
堆录用信却都不满意。

“在平时的学习生活中，首先
应掌握扎实的专业知识， 提高个
人素质 ， 在面试时才能更有自
信。”华南理工大学工商管理学院
辅导员徐喜春说。

“学校也不应缺位。” 多位业
内人士认为， 学校可以通过带学
生参观企业、 邀请行业人员做职
业导师等方式， 建立起学生与行
业之间的联系， 增进双方的沟通
理解。同时，帮助学生提前构建起
职业生涯的意识， 树立正确的就
业观念。 据新华社

校招频现“奇葩”事
———部分高校毕业生面试现象调查

本报讯 （记者 任洁） 教育
部办公厅近日就山东 、 四川 、
湖北几起商业广告进校园事件
发出通报， 要求各地切实履行
守护 “校园净土” 责任， 坚决
杜绝各类商业广告、 商业活动
进入校园， 特别要防范外部人
员借各类活动制作、 夹带、 发
放带有商业广告的物品。

教育部指出 ， 近期 ， 由于
个别学校和地区思想不重视 、
活动组织不严密、 学校管理不
规范、 日常监管不到位、 全面
排查不彻底， 仍然发生了商业
广告、 商业活动进入中小学校
和幼儿园事件。 如2019年1月，
山东省菏泽市郓城县丁里长镇
王集小学为表彰优秀学生发放
了印有 “山东梁堤头眼科” 广
告字样的奖状； 2019年1月， 四
川省南充市南部县第二小学发
放了含有服装广告的学生综合
素质报告书； 2018年11月 ， 湖
北省孝感市云梦县中影国际城
工作人员在校 （园） 领导同意
的情况下， 进入城关第二小学、
云梦县实验幼儿园进行商业赠
票和宣传。 山东、 四川、 湖北
等地教育行政部门已对相关单
位和人员进行严肃查处和问责。

根据教育部要求 ， 各地教
育行政部门要对近期发生的几

起商业广告进校园事件进行深
入剖析， 不断增强校长教师政
治意识、 责任意识、 法治意识，
将 《教育部办公厅关于严禁商
业广告、 商业活动进入中小学
校和幼儿园的紧急通知 》 和本
通报传达到每所学校、 每名校
长、 每名教师。

各地教育行政部门要在全
面排查的基础上，对区域内所有
中小学校、幼儿园排查整改情况
进行“回头看”，确保不走过场、
不留死角、不存隐患。要对所有
进入中小学校、幼儿园或组织中
小学生、 在园幼儿参加的活动，
向学校、学生发放的试卷、奖状、
校服、教科书、教辅材料、文具教
具等，以及进入校园的APP进行
严格排查，特别要防范外部人员
借各类活动制作、夹带、发放带
有商业广告的物品。

各地要完善各类 “进校园”
活动和进入校园APP的备案审
核制度，按照“凡进必审”“谁选
用谁负责 ”“谁主管谁负责 ”原
则，对主题、形式、内容、方案、举
办单位、参加人员、宣传物品等
进行严格把关，并安排专人负责
监管。对于各类进入校园或组织
中小学生、 在园幼儿参加的活
动，须由县级及以上教育行政部
门进行审批。

商业广告和商业活动禁止进校园

3月25日， 响水县陈家港王商小学学生在课堂上。 当日， 江苏
省盐城市响水县天嘉宜公司 “3·21” 特大爆炸事故中受损的10所学
校全部复课。 新华社发

响响水水““33··2211””爆爆炸炸事事故故1100所所受受损损学学校校复复课课


